



Ecole élémentaire Paul Serelle

Circonscription
de Noisy-le-Grand

éducation
nationale
jeunesse
vie associative

Affaire suivie par
Christophe Col
Directeur

Téléphone
01 45 92 44 57
Télécopie
01 45 92 44 57
Courriel
ce_0930667v@ac-creteil.fr

Horaires d'ouverture :
le lundi, mardi, jeudi et vendredi
de 8h20 à 12h et de 12h50 à 16h15

Ecole élémentaire Paul Serelle
15 rue Paul Serelle
93160 Noisy-le-Grand

Noisy-le-Grand, le dimanche 17 novembre 2018

Objet : Compte-rendu du conseil d'école du 1^{er} trimestre

Le Conseil d'école s'est réuni le vendredi 16 novembre 2018 à 17h15 dans la salle des maîtres.

Étaient présents :

- *Mme Maafi, représentante de la commune de Noisy-le-grand* ;
- *Mmes Bau, Chaput, Jean, Nguyen, Rouillon, Sangan, Vilarasau et M. Inacio, Novel, représentants élus des parents d'élèves de l'école élémentaire* ;
- *Mmes Caquelard, Dos Santos, Gaber, Keriven, Norre, Thomas et M. Le Guen enseignants de l'école élémentaire* ;
- *M. Col, directeur de l'école élémentaire* ;

Secrétaire de séance : *M. Le Guen*

L'ordre du jour abordé est le suivant :

Conseil d'école de l'école élémentaire

Effectifs, structure et locaux

Rentrée 2018-2019

Il y a dans l'école 181 élèves. Les effectifs sont en augmentation, particulièrement dans les classes de cycle 3.

Décloisonnements

Conformément au projet d'école, les enseignants ont souhaité mettre les compétences de chacun au profit du maximum d'élèves. C'est pourquoi ils ont organisé des décloisonnements en 2 groupes.

Les décloisonnements ont lieu en début d'après-midi et s'organisent ainsi :

- Au cycle 2, les classes de CP, CP/CE2, CE1 et CE2 décloisonnent entre elles : Les enfants sont répartis dans des groupes de niveau. Mme Dos Santos enseigne la musique et le chant ainsi que l'enseignement au développement durable, Mme Gaber la découverte du monde sur le vivant ainsi que l'éducation civique, Mme Caquelard la découverte du monde sur le temps et l'espace ainsi que l'E.P.S. et M. Col l'anglais et les arts plastiques.
- Au cycle 3, les classes de CM1, CM1/CM2 et CM2 décloisonnent entre elles : Mme Thomas enseigne les arts plastiques et l'histoire de l'art, M. Le Guen les sciences et Mme Keriven l'anglais.

Les classes du cycle 3 organisent également un regroupement des 3 classes pour former une chorale une fois par semaine.

Cantine et centre de loisirs

Les parents de l'association Couleurs Pastels proposent de fournir des jeux pour que les enfants s'organisent en atelier sur le temps du midi. M. Col explique que ce temps est court (20-30 minutes) et qu'il est surtout intéressant pour les enfants l'hiver. Toutefois l'hiver, les animateurs sont souvent en sous-effectifs et cela rend les ateliers difficiles. L'année dernière, Mme Dos Santos a pris des groupes d'enfants pour des ateliers le midi mais le temps d'activité réel s'avérait trop court et peu bénéfique pour les enfants.

Etude



2/4

Les effectifs sont très chargés particulièrement les lundis, mardis et jeudis (aux alentours de 20/21/22 élèves par classe) Parents et enseignants demandent l'ouverture d'une 3^{ème} étude ces jours-là.

Numérique à l'école & Informatisation

L'équipe pédagogique utilise les PC fournis par la mairie dans les classes. Il apprivoise progressivement l'outil informatique. Cela améliore les enseignements (gain de rapidité, schémas plus clairs au tableau, ...). Les maitres utilisent de plus en plus cet outil. Ils attendent désormais avec impatience l'installation d'internet dans l'ensemble des classes.

Les enseignants recherchent des scanners afin de projeter également directement les manuels non numériques au tableau.

Règlement de l'école

Le règlement de l'école est inchangé cette année et est voté à l'unanimité.

Blog

Il existe un blog de l'école mis à jour régulièrement par Mme Caquelard. Le blog d'école ou de classe n'est pas obligatoire pour les enseignants et dépend de la volonté des enseignants de l'école.

Fresque pédagogique

Couleurs Pastels proposent de peindre dans les escaliers et les couloirs des fresques pédagogiques. Les enseignants sont favorables à cette demande et propose à Couleurs Pastels de rédiger un projet que M. Col transmettra à la mairie pour obtenir son autorisation. M. Col rappelle que les bâtiments demeurent la propriété de la municipalité.

Réaménagement de l'école

Mme Maafi détaille le planning du réaménagement de l'école d'ici 2022. Mme le Maire a à sa disposition quelques projets sur lesquels elle doit se positionner. Parents et enseignants seront invités prochainement lors d'une réunion à étudier le ou les projets retenus et recenser les besoins spécifiques.

M. Col et les enseignants observent les multiples chantiers de construction d'immeubles sur le secteur de l'école et s'inquiètent de l'arrivée massive d'élèves à très court terme. S'il reste encore quelques salles dans l'école, l'accueil se fera au détriment des activités (salle d'arts plastiques et des maitres, salle informatique et de chorale, BCD...).

Projet divers

Ecole fleurie

L'ensemble des classes de l'école est inscrit au concours « Ecole fleurie ». Pour ce faire, elle a fait des commandes de plantes à la municipalité. Cette dernière a déjà fourni quelques plantes et s'est engagée pour le printemps prochain à en fournir d'autres. Parents et enseignants remercient la mairie pour cela.

Tri des déchets

L'ensemble de l'école s'est engagé dans le tri des déchets. Il est effectif dans les classes et les élèves ont été sensibilisés préalablement.

Parents et enseignants souhaitent aller plus loin et proposent d'installer à l'entrée de l'école des poubelles spécifiques afin que les enfants déposent (bouchons, papiers, piles,) en entrant dans l'école.

La FCPE détaille l'idée d'un projet avec Véolia pour collecter le papier recyclé.

Classes d'environnement

La classe de CP partira à Pénestin du 2 au 9 avril 2018 en classe découverte milieu marin. La classe de CE1 de Mme Caquelard partira du 3 au 7 juin à Argueil pour une classe de découverte autour de la vie à la ferme. L'équipe pédagogique et les parents d'élèves remercient la mairie pour le financement et l'organisation de ce projet.



Travaux & Sécurité

Travaux

Des travaux ont été effectués durant l'été. La pose du nouveau portail au printemps a engendré une flaque d'eau au niveau de la sortie de l'école. La mairie a engagé une entreprise pour refaire le trottoir et supprimer cette énorme flaque d'eau. Les travaux ont été effectués lors de la pré-reentrée à la fin du mois d'août, toutefois ils n'ont pas été effectués au bon endroit. Par conséquent, la flaque d'eau est toujours présente. Les parents FCPE insistent sur l'état de la cantine et particulièrement des fenêtres non isolantes. Ils estiment urgent de faire quelques travaux rapidement afin que les enfants ne déjeunent pas dans le froid.

Toilettes

Parents et enseignants réclament une réflexion à la mairie sur les toilettes dans les écoles autour de 2 points : la présence de papier dans le cabinet de toilette ainsi que l'hygiène pour s'essuyer les mains. Actuellement les enfants ne trouvent du papier de toilette qu'à l'entrée de la pièce et ne peuvent s'essuyer les mains que sur une grande serviette qui sert pour toute l'école.

Mobilier

Le mobilier de l'école a été renouvelé l'année dernière dans des conditions satisfaisantes et cela devrait être le cas à nouveau cette année. Parents et enseignants s'en félicitent.

Sécurisation aux abords de l'école

Un plan de sécurisation a été défini et détaillé lors d'une réunion précédente. Ils auront lieu au mois de février prochain. Le carrefour entre la rue Paul Serelle et la rue Paul Vaillant Couturier sera réhaussé au mois de février prochain. Cette dernière sera mise en sens unique pour les voitures. Des panneaux clignotants indiquant la présence d'une école avertiront les conducteurs. Les places de parking en face de l'école élémentaire ainsi que celles en face de l'école maternelle seront remplacées par un dépose minute. Cela permettra aux pompiers d'entrer dans l'école par les entrées principales si cela est nécessaire.

Sécurité

Le PPMS (Projet Particulier de Mise en Sécurité). Il reste inchangé. Un exercice alerte intrusion aura lieu prochainement. Les parents seront informés de la date de l'exercice dans le cahier de correspondance. Les parents réclament également des exercices PPMS sur les temps de cantine et d'étude.

Prochainement un système d'alerte intrusion devrait être mis en place en liaison directe avec la police municipale. Les enseignants disposeront de colliers avec bouton poussoir pour avertir en cas de problème.

Fêtes & Coopérative

L'équipe pédagogique et les parents d'élèves organiseront un marché de Noël le vendredi 7 décembre. Les modalités d'organisation et de contrôle à l'entrée du marché restent identiques à celles de l'année dernière. Le marché de Noël aura lieu dans la cour de l'école maternelle. M. Col et Mme Le Cabellec ont autorisé la tenue d'un stand Téléthon au sein du marché de Noël. Enseignants et parents invitent Mme Maafi, Mme Huret et Mme la Maire à se joindre à la fête.

Le compte en banque de la coopérative scolaire est crédité de 3637 euros.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h.

La secrétaire de séance,

Le directeur,



4/4

Copie transmise à :

- Madame l'inspectrice de l'Éducation nationale
- Madame la Maire de Noisy-le-Grand
- Mesdames et messieurs les représentants élus des parents d'élèves
- Mesdames et messieurs les membres de l'équipe enseignante